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СДЕЛАНО МНОГО — СДЕЛАТЬ ЕЩЁ БОЛЬШЕ!

На встрече с главой Соликамского городского округа 
в формате «Деловая пятница» состоялась презентация 
буклета по итогам развития территории СГО. 

НЕ НАМ, НО ИМЕНИ ТВОЕМУ, ГОСПОДИ

О значении церковных праздников 
рассуждает В.И. Климанова.  
Почему волхвы отправились в Иерусалим?

С началом пандемии абсолют-
но все пациенты с подозрени-
ем на COVID-19 должны были 
наблюдаться в Соликамской 
городской больнице. Вот толь-
ко распространялась инфек-
ция, от которой не сразу отли-
чишь другие ОРВИ, как пожар 
при ветре. А при существующем 
дефиците врачей, приёма прихо-
дилось людям дожидаться в мно-
гочасовой очереди. И уже выздо-
ровев, человек вынужден был 
не один раз приходить за боль-
ничным листом, который не успе-
вали оформить.

Для бумажников ситуация 
изменилась счастливым обра-
зом после решения Штаба 

АО «Соликамскбумпром» по 
предупреждению распростране-
ния короновирусной инфекции 
организовать лечение больных 
ОРВИ, пневмонией и COVID-19 
силами своей поликлиники.

О ведении больных от пер-
вого вызова врача и до выпи-
ски с больничного листа прошу 

рассказать врача-терапевта 
поликлиники АО «Соликамск-
бумпром» Любовь Александ
ровну Попову:

— С 7 декабря к работникам 
бумкомбината в случае появ-
ления у них симптомов ОРВИ, 
пневмонии и COVID-19 выез-
жает фельдшер поликлиники АО 

«Соликамскбумпром» на дом. 
Таково было решение руковод-
ства предприятия в связи с мно-
гочисленными жалобами на воз-
можность получать медицинские 
услуги своевременно по причи-
не значительной загруженности 
Соликамской городской 
боль ницы.

ДЛЯ СНИЖЕНИЯ РИСКОВ
 Слово специалисту

 Новости края

Выплаты 
семьям с детьми

20 января на заседании Пра
вительства Пермского края рас
смотрен вопрос об изменениях 
в назначении выплаты семьям 
с детьми от 3 до 7 лет.  

По федеральному законодатель-
ству, c 1 января 2021 года изме-
нился порядок начисления выпла-
ты. Размер выплаты будет зависеть 
от уровня дохода семьи, в зависи-
мости от того, какой средний доход 
на человека в семье, выплата соста-
вит 50%, 75% или 100% от вели-
чины прожиточного минимума 
для детей (сейчас это 11 124 руб.). 
Также при назначении выплаты 
будут рассматриваться имуще-
ственные критерии нуждаемо-
сти (наличие жилья, транспорта, 
земельных участков и т.д.).

В настоящее время формирует-
ся региональная нормативно-пра-
вовая база. О принятых изменени-
ях будет сообщено дополнительно.

Телефон «горячей линии» 
Центра социальных выплат 
и компенсаций Пермского края: 
88003028389.

Неотложка  
для территорий

18 января губернатор Пермско
го края Дмитрий Махонин вручил 
ключи от 58 автомобилей повы
шенной проходимости руководи
телям медицинских учреждений. 

Очень важно, что они отправят-
ся в те учреждения, которые оказы-
вают неотложную помощь жителям 
отдалённых территорий. Это позво-
лит улучшить качество медицинско-
го обслуживания на селе. В СГО 
городской больнице передан новый 
автомобиль LADA 4х4 «Нива». Его 
решено передать в распоряжение 
ФАП посёлка Касиб. 

Выездные  
заседания 
в территориях  
региона

Выездные заседания Правитель
ства Пермского края в муниципали
теты региона станут регулярными. 

Об этом 20 января сообщил 
глава региона Дмитрий Махонин 
на заседании кабинета министров. 
По словам главы региона, такой 
формат позволит более глубо-
ко погрузиться в проблемы тер-
риторий, через приёмы граждан 
и встречи с населением более опе-
ративно решать те вопросы, с кото-
рыми они обращаются в региональ-
ные ведомства. Губернатор поручил 
предусмотреть план выездных засе-
даний Правительства на 2021 год.

По материалам сайта  
https://www.permkrai.ru

 Актуально 

Продолжение на стр. 2

Коэффициент распростра-
нения болезни на 21 января 
составляет 1,0 (на 20 января — 
1,02). С картой распространения 
коронавируса в Пермском крае 
можно ознакомиться на сайте 
www.permkrai.ru/antivirus.

Статистика по Соликам-
скому городскому округу 
на 21 января:

Заболевших за сутки: 4.

В инфекционном отделении 
горбольницы Соликамска про-
ходят лечение 117 пациентов. 
С диагнозом «коронавирусная 
инфекция» — 108 человек, 94 из 
них — жители нашего города.

На лечении амбулаторно 
с лёгкой формой заболевания 
находятся 63 человека.

В связи с бессимптомным 
течением дома изолировано 

16 человек. В режиме домаш-
него карантина наблюдается 
51 соликамец.

За весь период пандемии 
поправилось 1325 (+29) чело-
век; умер от подтвержденно-
го диагноза «коронавирусная 
инфекция» 21 человек.

В Соликамске стартует вак-
цинация против корона вирусной 
инфекции. В четверг в городскую 

больницу поступила первая пар-
тия вакцины «Спутник V» («Гам-
Ковид-Вак») в количестве 150 
доз. Вакцинация будет прохо-
дить пока в северной части горо-
да — в прививочном кабинете 
поликлиники № 1 (ул. Молодёж-
ная, 16). 

По материалам:  
https://vk.com/ gbsolikamsk

В Пермском крае выявлено 297 новых случаев заражения COVID-19.  
Ежесуточный прирост больных составил 0,8 % — этот показатель позволяет отследить динамику 
распространения инфекции в регионе.

СТАРТ ВАКЦИНАЦИИ ПРОТИВ ИНФЕКЦИИ

Никому болеть 
не хочется. А новая 
коронавирусная 
инфекция просто пугает 
непредсказуемостью 
течения заболевания, 
возможной тяжестью 
последствий. В АО 
«Соликамскбумпром» 
кроме стандартных 
профилактических 
приняты 
дополнительные меры 
для предупреждения 
роста заболеваемости.

С.С. Кузьминых готова выехать к пациентам
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Обильные снегопады, выпав
шие в минувшие выходные, 
испытали на прочность дорож
ные службы. 

Ежедневно сотрудниками 
управления благоустройства 
производятся выездные обсле-
дования для проверки качества 
выполнения работ, а также еже-
недельно с Подрядными орга-
низациями проводятся совеща-
ния, где обсуждаются проблемы 
и недостатки зимнего содержа-
ния. По вопросам непроизведён-
ной или некачественной очистки 
нужно обращаться в отдел содер-
жания и эксплуатации дорог 
МБУБ по тел. 23399, 22149. 
По всем вопросам очистки при-
домовой территории и крыш 
от снега и наледи необходимо 
обратиться в свою управляющую 
организацию. 

Лучшие 
из лучших

19 января в Соликамском 
городском округе стартовал 
муниципальный этап конкурса 
«Учитель года – 2021». В этом 
году в нём принимает участие 
41 педагог.  

Торжественное мероприятие 
прошло в ЦРТДиЮ «Звёздный». 
Участники конкурса и жюри были 
представлены в номинациях 
«Учитель», «Педагог дополни-
тельного образования», «Класс-
ный руководитель», «Педаго-
гический дебют», «Учитель, 
которого ждут» и «Корифеи 
образования». Муниципальный 
этап конкурса «Учитель года – 
2021» завершится в феврале.

В 2021 году 
на три больше

Масштабная программа 
по обновлению материально 
технической базы полиции 
стартовала в 2019 году. 

В Соликамском городском 
округе были отремонтирова-
ны 11 пунктов полиции. Из них 
5 — в административном цен-
тре и 6 — в сельских поселениях 
Тохтуева, Тюлькино, Половодово, 
Касиб, Сим и Родники. 

Участковые полиции будут 
работать и вести приём жителей 
в  комфортных условиях.

Для реализации поставлен-
ных задач в 2021 году адми-
нистрацией СГО выделены 
три муниципальных помеще-
ния: в северной части горо-
да по ул. Володарского, 32; 
на Клестовке — Красный буль-
вар, 26 и в районе СКРУ-2 
по ул. Металлургов, 57. 

По материалам сайта:  
https://adm.solkam.ru/

ДЛЯ СНИЖЕНИЯ РИСКОВ
 Городские новости  Слово специалисту

Продолжение. Начало на стр. 1

 На Соликамском 
сульфитно-спиртовом 
заводе начат выпуск 
литейных крепителей.

 По приказу 
Государственного 
комитета обороны 
впервые в СССР освоен 
прокладочный картон 
толщиной 2,5 мм.

 Отжимной цех поставлял 
сырьё для порохового 
завода.

 Организован цех 
по выпуску технических 
видов бумаги: 
миллиметровая, 
светочувствительная.

1942 1943ЭТАПЫ СЛАВНОГО ПУТИ

В нашей поликлинике был 
выделен телефон для регистра-
ции вызовов и организации 
выездов медработника на дом. 
Первично к пациентам выез-
жает фельдшер Светлана 
Станиславовна Кузьминых 
в защитном костюме и со всем 
необходимым для забора проб 
на анализы. Она берёт мазок 
для подтверж дения или исклю-
чения COVID-19, назначает 
симптоматическое лечение, 
открывает больничный лист. 

Больному привозят набор 
лекарственных препаратов 
рекомендуемых для лечения 
больных ОРВИ и COVID-19. 
Препараты закуплены по рас-
поряжению президента АО 
«Соликамск бумпром» Виктора 
Ивановича Баранова. 

Также больным с подтверж-
дённым диагнозом COVID-19 
дополнительно выдаются бес-
платно препараты из цент ра 
для лечения пациентов 
с COVID городской больницы. 

Если мазок на COVID-19 
отрицательный, то на следу-
ющий приём пациент при-
глашается в поликлинику АО 
«Соликамск бумпром». 

Если мазок оказался поло-
жительным, то для осмотра 
пациента продолжает выез-
жать фельдшер в сроки, кото-
рые определяются состоя-
нием пациента, следит за ходом 
лечения. Потом снова берётся 
мазок на COVID-19. Если 
результат положительный, 
то пациент продолжает лечение 
на дому. Врач-терапевт кон-
сультирует пациента по теле-
фону, продлевает больничный 
лист. 

Мы поддерживаем посто-
янную связь с пациентом 
по телефону. В случае ухуд-
шения самочувствия к боль-
ному продолжает выезжать 
фельдшер. 

— Любовь Александровна, 
если у пациента ОРВИ, нет 
температуры, то к нему на дом 
уже не выезжают?

— Пациенты с отрицатель-
ным мазком на COVID-19 
и без температуры приходят 
на приём к терапевту в поли-
клинику. Мы назначаем время 
приёма во второй половине дня 
(пациентов с другими заболева-
ниями врачи поликлиники при-
нимают в первой половине дня) 
и ведём приём в другом крыле 
поликлиники, чтобы разделить 
потоки пациентов и исклю-
чить распространение любой 
ОРВИ. Время приёма больных 
ОРВИ назначается так, чтобы 
они не пересекались с другими 
пациентами.

— Любовь Александровна, 
как врач, что бы Вы отметили 
в состоянии пациентов с ОРВИ 
в этом году?

— По моим наблюдениям 
в этом году болезнь не только 
у пациентов с COVID-19, но и дру-
гими ОРВИ протекает несколько 
тяжелее. Люди болеют несколько 
дольше, чаще бывают осложне-
ния, такие как трахеиты, брон-
хиты, пневмония. Поэтому сове-
тую всем строже соблюдать 
меры профилактики простудных 
и острых респираторно-вирусных 
заболеваний.

— Как Вы оцениваете 
организацию работы нашей 
поликлиники по предупреж
дению и снижению роста 
заболеваемости?

— Для пациентов, конечно 
же, лучше, если они при прояв-
лении симптомов заболевания 
остаются дома, а не ожидают 
приёма в очереди длительное 
время. И пока человек едет 
на приём в транспорте, он может 
заразить окружающих. Очень 
важно снизить максимально 
количество контактов больного. 

— Любовь Александровна, 
как сегодня идёт процедура 
оформления больничного листа?

— При резко возросшей 
нагрузке на врачей в город-
ской поликлинике случаются 

задержки с оформлением, 
с закрытием больничного листа. 
И работники бумкомбината, 
обслуживающиеся ранее 
в городской поликлинике, полу-
чали на руки больничный лист 
даже с опозданием на месяц. 

Проблема была ещё в том, 
что оформлялся документ 
на бумажном носителе. У нас 
сейчас работает программа, 

с помощью которой мы оформ-
ляем больничный лист в элек-
тронном виде сразу при паци-
енте, подписываем электронной 
подписью. Пациент получает 
номер электронного больнич-
ного, который передаёт специ-
алисту кадровой службы своего 
структурного подразделения.

Елена Налётова

ФАКТ

263  
вызова на дом к больным 
было у фельдшера 
поликлиники 
АО «Соликамскбумпром» 
с 7 декабря 2020 года 
по 20 января 2021 года. 

У 43 пациентов из этого 
числа подтвердился диагноз 
COVID-19.

На приём в поликлинику 
в день в среднем приходит 
10-15 больных ОРВИ, 
но бывают дни, когда 
врач принимает и около 
30 пациентов. 

МНЕНИЕ

Светлана Сергеевна ЦЕРЛЮКЕВИЧ,  
уборщик производственных помещений РМЦ:
— В день обращения врачи нашей поликлиники взяли 
мазок, назначили лечение, выдали лекарства. Я болела долго, 
тяжело, с осложнениями. Хорошо, что мне не нужно было 
в таком состоянии ходить на приём. Меня консультировал 
врач по телефону. Когда не стало температуры, меня записали 
и пригласили на приём. Ждать не пришлось. Я довольна, 
что наблюдалась именно в нашей поликлинике. Здесь намного 
лучше.
 
Сергей Алексеевич КОРЗНИКОВ,  
электромонтёр по ремонту релейной защиты, энергоцех:
— Я почувствовал себя плохо и позвонил по телефону, 
который был в информации, разосланной по цехам. В тот 
же день ко мне домой приехал врач, осмотрела, взяла 
мазок на COVID-19, выдала лекарство, дала рекомендации 
по лечению. Мне сообщили о результатах анализа 
и проконсультировали по телефону. Потом врач ещё на дом 
приезжала, дополнительно рекомендовала лекарство от кашля. 
Когда мне стало лучше, пришёл на приём в назначенное время. 
Об открытии, продлении и закрытии больничного листа я 
получил уведомление через госуслуги.  
Если болеешь, то лучше оставаться дома, и самому легче, 
и людей не заражаешь.
 
Ирина Ивановна Охотникова и Вера Евгеньевна Нассонова 
сотрудники КСЦ ДК «Бумажник»:
— По отзывам знакомых знаем, что в городской больнице 
очень напряжённые ситуации у многих как с лечением, так 
и с получением больничных листов. Мы, к счастью, с этим 
не столкнулись. Фельдшер своевременно выезжала на дом, 
большинство медикаментов также бесплатно получили 
на дому. Большое спасибо за внимательное и заботливое 
отношение, высокий профессионализм фельдшеру Светлане 
Станиславовне Кузьминых, терапевту Любови Александровне 
Поповой и медсестре Эмме Христиановне Бессоновой. 
Отдельное спасибо персоналу дежурного кабинета, который 
работал все праздничные дни, и медикаментозное лечение 
получилось непрерывным и действенным. 
Здоровья вам крепкого, сил и энергии в вашей нелёгкой, но для 
всех жизненно важной работе! 
Огромное спасибо руководству АО «Соликамскбумпром» за то, 
что у нас есть своя поликлиника, и все сотрудники оперативно 
могут получить качественное лечение.



Вот примерно так характери-
зуют в цехе Тимура Анатолье
вича Жуланова, дефибрёрщи-
ка 6 разряда древесно-массного 
производства. И моё последую-
щее знакомство с ним только под-
крепило эти слова.

Первое что я увидела, когда 
зашла в цех, это как работник тща-
тельно промывал оборудование 
с помощью шланга. Наверняка вы 
уже догадались, что это и был мой 
сегодняшний собеседник — Тимур 
Анатольевич. Конечно, потом 
он мне объяснил,  что чистил 
облицовку, смотровые лючки, 
через которые дефибрёрщики 
наблюдают за состоянием гребё-
нок, дефибрёрного камня. Эту опе-
рацию проводят раза два в неде-
лю — вот на неё-то я и попала. 

На вопрос: «В чём заключает-
ся ваша профессия?» дефибрёр-
щик отвечает: «Мы наблюдаем 
за правильной загрузкой балан-
сов в шахты дефибрёров, рабо-
той регулирующей и контрольно- 
измерительной аппаратуры 
и масляной системы, темпера-
турой дефиб рирования, концен-
трацией массы и другими пока-
зателями работы, контролируем 
качество массы согласно требо-
ваниям технологического режима. 
В целом, следим за исправностью 
оборудования, чтобы всё работа-
ло, без всяких происшествий».

На смене Тимур Анатольевич 
постоянно находится в движе-
нии. Наблюдение за нагрузкой 
дефибрёрных моторов, работой 
насосов, щеполовок и прочего 
оборудования требует регуляр-
ных  обходов. Ему надо обой-
ти дефибрёрный парк, загру-
зочный парк, очистной узел, где 
находятся операторы, пройти 
на щеполовки, где происходит 
сортировка щепы. За смену сде-
лать обход надо не один раз. Как 
рассказывает Тимур Анатолье-
вич, со временем дефибрёрщик 

и сам становится своеобразным 
прибором определения непола-
док. Посторонние шумы, запах 
гари, излишняя вибрация — 
всё это для специалиста являет-
ся сигналом к действию. Вот тут 
и требуется от работника ответ-
ственность, быстрота реакции 
и умение принять правильное 
решение по выходу из нестан-
дартной ситуации. 

Леонид Григорьевич Рого
жин, заместитель начальника 
производства по технологии дре-
весно-дефибрёрной массы гово-
рит: «Ответственное отношение 
к работе, к своим обязанностям — 
вот что отличает Тимура Анатолье-
вича. Его опыт и знания, органи-
заторские способности позволяют 
ему руководить бригадой.  Вот при-
мер, сейчас ещё цех стоит,  а его 
бригада уже находится на местах. 
Все подготовительные работы ими 
проведены — прочищены кана-
лы, транспортёр щепы. Всё гото-
во к началу трудового процес-
са. Серьёзное отношение к работе 
бригадира передаётся всей брига-
де. А вот ещё один пример: жур-
нал по приёму и сдаче смены дефи-
брёрного узла древесно-массного 
производства. Обычно все заме-
чания, записи по состоянию обору-
дования фиксируются в этом жур-
нале. На их основе специалисты 
планируют свою работу, преду-
преждая создание аварийных ситу-
аций. Ведь от нашего цеха зави-
сит стабильность и непрерывность 
подачи качественного полуфабри-
ката на производство».

Я решила прочитать запи-
си. Действительно, пролистывая 
журнал вижу, что записи Тимура 
Анатольевича содержательные 
и доскональные. Сразу вспом-
нила слова Леонида Григорье-
вича: «Побольше бы нам таких 
специалистов!»

Светлана Мельникова
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 Событие

СДЕЛАНО МНОГО –  
СДЕЛАТЬ ЕЩЁ БОЛЬШЕ

 Доска почёта

К ответственности нас приучают с детства. 
Всем хочется, чтобы их дети ответственно относились 
к учёбе, взрослые были ответственными и берегли 
детей, специалисты — с ответственностью выполняли 
свою работу. Присутствие таких людей рядом даёт 
нам чувство уверенности и безопасности. Мы думаем: 
«Да, он ответственный, он всё сделает как надо».

ВСЁ КАК НАДО!

В печатном сборнике представ-
лены итоги работы администрации 
под руководством Алексея Федо
това, начиная с 2016 года. В своём 
вступительном слове глава Соли-
камского городского округа побла-
годарил присутствующих за общий 
вклад в достигнутые результаты. 

Как отметил глава округа, одной 
из самых важных задач, которая 
последовательно решалась, начи-
ная с 2016 года, было сниже-
ние кредиторской задолженности 
за тепловую энергию. Настойчи-
вость и кропотливая работа дали 
свои результаты: к началу 2020 года 
задолженность перед ресурсоснаб-
жающими организациями была 
снижена на 200 миллионов рублей.

С 2019 года началась масштаб-
ная газификация частного жило-
го сектора СГО, в итоге было гази-
фицировано 1200 домовладений 
северной части города. Это стало 
возможным благодаря участию 
в региональной Программе гази-
фикации с привлечением более 
140 млн рублей, в результате были 
газифицированы районы Боровая, 
Ланинские поля, улица Фрунзе.

За период с 2016 по 2020 годы 
было отремонтировано 78 км дорог 
СГО, начиная с 2017 года, ремонт 
проводится и на дорогах частно-
го сектора. На системной осно-
ве ведётся работа по ремонту 
тротуаров, в 2017 году были отре-
монтированы тротуары вдоль одной 
из самых длинных трасс города — 
по улице 20-летия Победы.

Долгожданный подарок к 590-
летию города получили не толь-
ко соликамцы, но и жители всего 
Верхнекамья. 7 сентября 2020 года 
было торжественно открыто новое 
здание Автостанции, построен-
ное по договору концессии. Одним 
из самых востребованных у насе-
ления СГО стал проект «Форми-
рование комфортной городской 
среды»: за четыре последних года 
отремонтированы дворы у 80 мно-
гоквартирных домов, установлено 
67 детских площадок, благоустро-
ено 12 общественных территорий. 
Благодаря инициативе и актив-
ности жителей, их участию в рей-
тинговом голосовании, ежегодное 
обновление получают парки, скве-
ры, памятные места. Знаковым 
событием 2020 года стало открытие 
обновлённого Мемориала в юби-
лей Великой Победы.

Победа Соликамска в 2019 
году во Всероссийском конкурсе 
«Малые исторические города Рос-
сии» позволила привлечь 100 мил-
лионов федеральных средств 
на обустройство набережной реки 
Усолка. 

Планомерно и последователь-
но решается задача расселения 
ветхого и аварийного жилья. Поэ-
тапное участие в федеральных 
и региональных жилищных про-
граммах позволяет снизить остро-
ту этой проблемы. За последние 
пять лет из аварийного жилья были 
расселены 1049 человек. За этот 
же период 363 соликамские семьи 
смогли улучшить свои жилищ-
ные условия по программе предо-
ставления жилья молодым семьям.  
В 2020 году СГО стал одним 
из лидеров по реализации програм-
мы, выдав за год 112 свидетельств. 
Ежегодно на эти цели из городского 
бюджета выделяется от 10 до 12,5 
миллионов рублей.

Стратегически важным и вер-
ным стало решение об участии СГО 
в региональной программе капи-
тального ремонта, что позволи-
ло за счёт краевых средств решать 
насущные вопросы техническо-
го обновления жилого фонда. Уже 
в 2017 году в Соликамске были 
заменены все лифты с истекшим 
сроком эксплуатации: 68 лифтов 
в 22 многоквартирных домах были 
отремонтированы за счёт 123,4 млн 
рублей краевых средств.

Соликамцы первыми реализова-
ли проект Пермского края по стро-
ительству детских поликлиник, уже 
1 июня 2018 года современное 
учреждение здравоохранения при-
няло первых маленьких пациентов. 

Сегодня инфраструктура соли-
камских образовательных учрежде-
ний становится эталоном соответ-
ствия современным требованиям, 
и опыт соликамцев показывает пра-
вильность выбранного направле-
ния. В 2017 году после реконструк-
ции был открыт Центр развития 
детей и юношества «Звёздный», 
а 1 сентября 2019 года вторую 
жизнь получила школа №13. 

Значительные вложения в сферу 
образования дают свой положи-
тельный эффект: ежегодно соли-
камские выпускники показыва-
ют достойные результаты единого 
государственного экзамена, пре-
вышающие среднекраевые и даже 
российские показатели. 

Активно развивается обще-
ственная жизнь СГО, сегодня 
на его территории действует 24 Тер-
риториальных общественных само-
управления, с 2016 года их число 
увеличилось втрое.

Администрацией СГО состав-
лена Дорожная карта до 2024 года 
по реализации программы «Умный 
город». В 2019 году здесь был 
успешно реализован Энергосер-
висный контракт по модернизации 
уличного освещения. В 2020 году 

установлено десять монито-
ров для создания видеостены 
в ЕДДС, установлено 49 знаков 
QR-навигации на объектах культур-
ного наследия. Проведены работы 
по энергоэффективности семи зда-
ний образовательных учреждений.

Соликамский городской округ 
первым в крае реализовал пилот-
ный проект по оснащению участко-
вых пунктов полиции. В 2019 году 
было оснащено 11 пунктов, в том 
числе в шести сельских территориях.

Долгое время сохранение соли-
камских объектов культурного 
наследия велось в основном за счёт 
средств меценатов. Впервые в 2020 
году по госпрограмме «Общество 
и власть» было выделено 32,2 мил-
лиона рублей на реставрацию храма 
Иоанна Предтечи и разработ-
ку научно-проектной документа-
ции ещё по двум храмам. На уров-
не Правительства Пермского 
края принято решение о выделе-
нии из краевого бюджета ежегодно 
по 30 миллионов рублей на сохра-
нение объектов культурного насле-
дия Соликамска.

С объединением Соликамско-
го городского округа в 2018 году 
за счёт краевой субсидии преобра-
зованным территориям была раз-
работана трехлетняя Программа 
развития, благодаря которой были 
отремонтированы десятки кило-
метров коммунальных сетей, дома 
культуры и клубы, школы и спор-
тивные объекты. 

Самые весомые показатели 
развития СГО отражены в разде-
ле буклета «Экономика». Основой 
жизнедеятельности СГО являет-
ся промышленность, работа градо-
образующих предприятий. Впер-
вые доходная часть бюджета СГО 
на 2021 год достигла четырех мил-
лиардов рублей, из которых весо-
мую часть составляют привлечён-
ные инвестиции, софинансирование 
федеральных и краевых проектов.

В завершение обсуждения ито-
гов развития СГО за послед-
ние пять лет была отмечена боль-
шая совместная работа. Среди 
мероприятий ближайшего перио-
да — окончание строительства 
школы в микрорайоне Клестовка 
и ледового катка. Также запланиро-
вано строительство: межшкольного 
стадиона у школы № 12, пожарно-
го депо, новой детской поликлини-
ки в северной части города. Про-
должится реализация проектов 
«Соляная верста», «Умный город», 
работа по расселению ветхого 
и аварийного жилья, сохранению 
объектов культурного наследия.

Наталья Шумкова

На очередной встрече с главой Соликамского городского округа в формате  
«Деловая пятница» состоялась презентация буклета по итогам развития 
территории СГО. Встреча прошла с участием представителей бизнеса, общественности, 
социальной и жилищно-коммунальной сфер. 

 Коллективу комбината 
за успехи в работе было 
вручено переходящее Красное 
знамя Наркома целлюлозной 
и бумажной промышленности 
СССР и переходящее Красное 
знамя горкома ВКП(б).

 По заданию 
Государственного 
комитета обороны 
страны коллективу 
выделены обязательные 
сменные нормы.

 Начата реконструкция 
БДМ №1.  
Цель: повысить скорость 
агрегата, доведя её 
до 100 м/мин.

 На строительство 
авиаэскадрильи было 
собрано бумажниками 
почти 380 тыс. рублей.

 Пущен цех «В» 
для изготовления 
прокладочного картона 
для противогазов.
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Всё, что от Него всё пре-
красно. Как говорил святи-
тель Дмитрий Ростовский (это 
он сочинил «Пяточисленные 
молитвы»), что надо искать 
не прекрасного рая, как пре-
красного сада, а Христа.

Христос — и жизнь, 
и смерть, и свет, начало и конец. 
Искать его в сердце и в жизни. 
Искать до Встречи с Ним. Ты 
Сам, Господи, помоги найти. 
Разве мы без Него не трость, 
колеблемая ветром? Ну-ка, 
кто знает свой следующий час 
или день, или даже мирового 
масштаба событие? Человек 
находится в странном противо-
речии. Вроде горд собой, здрав, 
весел, талантлив, даже упоён 
собою, но сдувается человек 
как шарик, едва смиряющая 
десница создателя касается 
его. Забыл человек по горды-
не, что ничего ему не принад-
лежит. Искажение произошло 
давно. Со слов пророка, «в саду 
Адам ел пищу диавола». Нам 
же Христос предложил новую 
пищу — Своё тело и Кровь. 
Эту пищу мы можем принимать 
только в храме и только после 
исповеди. После прошения 
помиловать нас и спасти. Вот 
для чего родился Сын Божий. 
Чтобы мы желали и иска-
ли только Его, Начальника 
жизни. Надо понять власть 
Христа над миром. Сегодня 
мы не можем сказать, что Он 
далеко и высоко. Он рядом, 
в Чаше. Всё это превыша-
ет человеческий ум. Кажется 
абсурдным, что Бог убит чело-
веческими руками. Если нельзя 
постичь, то требуется простая 
вера. У апостола: «Вера спасёт 
вас». «Никакой власти не име-
ешь ты надо мной», — ска-
зал связанный Христос Пилату. 
Эту власть Христа над миром, 
над диаволом, над каждым 
существом живым, над событи-
ями надо понять и признать.  

Меня всегда привлекало 
событие, связанное с рождени-
ем Христа, — это поклонение 
волхвов. В Персии, в те време-
на, волхвами называли мудре-
цов — людей, обладающих 
тайными познаниями. Здесь 
тоже виден Промысел Божий 
и власть. Почему только трое 
волхвов (их имена: Мельхи-
ор, Валтазар и Гаспар) пошли 
из далёкой Персии в Иудею, 
в Иерусалим? Знали, конечно, 
что ждёт тяжкий путь через без-
водную пустыню, жажда, дикие 

звери, опасные разбойники. 
В Персии многие изучали При-
роду, звёздное небо, н эти трое 
мудрецов были чужды гордости. 
Они изучали природу, отда-
вая должное Создателю. Хотя 
не знали истинного Бога (им 
ещё только предстояло встре-
титься с новорождённым Мла-
денцем). Эти трое мудре-
цов ощущали, что в мире есть 
невидимая воля невидимого 
Бога. Такое мышление «звез-
дочётов» говорит об их сми-
рении. А смирение привлека-
ет Божественную благодать. 
А может, у пророка Дании-
ла, который пророчествовал 
в Персии, как сказано в «Вет-
хом завете» через книгу Дани-
ила (гл. 2, стих. 20–24), волх-
вы узнали о могуществе Бога: 
«Он изменяет времена и лета, 
низлагает царей и поставляет 
царей». Трое волхвов, «есте-
ствоиспытателей» того вре-
мени, не были корыстолюби-
вы, злонравны, вероломны, 
не завистливы, не лукавы. Они 
встали и пошли за Звездой, ибо 
«родился царь в Иудее». Они 
познали в этом волю Божию, 
потому с чистотой сердечной 
следовали до Вифлеема. Кто 
или что, всё-таки Вифлеем-
ская звезда? Богословы счи-
тают, что под видом звезды 
вёл волхвов к новорождённо-
му Младенцу сам БОГ-ОТЕЦ. 
А может, архангел Михаил? 
Одним словом,  волхвы дошли 
до непосредственного бого-
общения, поклонились, пре-
поднесли дары. В 2014 году 
с Афона были доставлены дары 
волхвов в Россию, Белорус-
сию, Украину для поклонения. 
Это три золотые узорчатые 

пластины, часть тех самых 
даров. 

Предание повествует нам, 
что впоследствии волхвы были 
крещены апостолом Фомой 
во время проповеди в Пер-
сии и стали благовестника-
ми христианства на Востоке. 
Родившемуся Христу поклони-
лись не одни волхвы. В ту ночь 
в окрестностях Вифлеема были 
пастухи. «И сказал им ангел: 
не бойтесь, Я возвещаю вам 
великую радость, которая будет 
всем людям». Пастухи просто, 
без изучения небесного чуда, 
без чтения Библии, непосред-
ственно и в простоте душевной, 
получили откровение о Боге, 
о том, что родился долгождан-
ный младенец. И быстро, в ту 
же ночь, увидели Его. Вот суть 
не мудрствующей души! Если 
пастух может молиться, не имея 
Писания, то и любой человек, 
и учёный человек, и интелли-
гент, способен к личному созер-
цанию Бога, чтобы в оный час 
увидеть кроткого сладчайше-
го Христа, Силу непобедимую. 
Сейчас его место рождения 
отмечено четырнадцати лучевой 
серебряной звездой, символи-
зирующей Вифлеемскую звезду. 
Мне посчастливилось в палом-
нической поездке по Израи-
лю, жить в городе Вифлееме, 
посетить Божественную служ-
бу на месте вертепа и даже при-
частиться. Более 2 тысяч лет 
назад при императоре Авгу-
сте Пресвятая Дева Мария 
родила миру спасителя, ибо 
без искупителя Христа невоз-
можно было вернуться челове-
ку в потерянный рай.

Валентина Климанова

 О духовном  Светлой памяти

НЕ НАМ, НО ИМЕНИ ТВОЕМУ, 
ГОСПОДИ
Среди множества событий, 
происходивших на земле, 
особо выделяются 
праздники святой 
Церкви. А потому так, что 
Церковь основал Бог, 
Тот, Кто вообще положил 
основание Вселенной.

17 января в Москве скончался Гайко Николай 
Николаевич. Он был директором Соликамского 
целлюлозно-бумажного комбината с 1968 года 
по 1975 год.

СТУПЕНИ ВВЕРХ

Родился Николай Николае-
вич в 1929 году в деревне Богу-
деньки Холонинского района 
Минской области БССР. Бук-
вально через год его семья 
была выслана на Урал в Перм-
скую область, в Краснови-
шерский район. Тогда волна 
репрессий коснулась многих. 
Семья Гайко жила в Север-
ном Колчиме. Школу Нико-
лай окончил в селе Верх-Язьва 
и поступил в Красновишерский 
бумажный техникум.

По окончании техникума 
молодой специалист полу-
чил направление на Соли-
камский целлюлозно-бумаж-
ный комбинат. Свою трудовую 
деятельность он начал здесь 
в 1950 году как дублёр масте-
ра в отбельно-сушильном цехе. 
А в 1958 году Николай Никола-
евич Гайко возглавил этот цех. 

Замечены были руковод-
ством предприятия и его про-
фессиональные качества, 
и организаторские способнос-
ти. Он продолжал учиться, 
получил высшее профессио-
нальное образование.

Следующей ступень-
кой в карьере стала долж-
ность главного инженера 
предприятия.

После отъезда в Москву 
в 1965 году Михаила Ивано
вича Бусыгина Николая Нико-
лаевича назначили директором 
Соликамского целлюлозно-
бумажного комбината. Гово-
рили, что он дневал и ноче-
вал на комбинате. Запомнился 
он людям простотой в общении, 
умением найти общий язык со 
всеми — и главными специа-
листами, и рабочими. 

С именем Николая Никола-
евича Гайко связан второй этап 
реконструкции и расширения 

СЦБК. Под его руководством 
был выполнен ряд крупных 
технических мероприятий, 
направленных на увеличение 
выпуска бумаги и улучшение 
её качества. В то время СЦБК 
обогнал Балахнинский и Кон-
допожский комбинаты, зани-
мал лидирующее положение 
в стране, был известен в Евро-
пе и мире.

В 1975 году Николай Нико-
лаевич Гайко, как и его пред-
шественник, был переведён 
в Москву, в «Оргбумдрев», 
он работал в министерстве 
вплоть до выхода на пен-
сию. За достижения в рабо-
те он дважды был награждён 
орденами Трудового Красного 
Знамени.

Николай Николаевич дожил 
до преклонных лет, до 91 года, 
и прожил достойную жизнь.

Он навсегда останется 
в нашей памяти.

Тамара Одинцова

Гайко Н.Н. с женой Юлией Васильевной, 1998 г., Москва


